

Protokoll der Generalversammlung Samstag, 30. März 2019, Restaurant Va Bene, Chur

- Anwesend:** S. Jäger, Präsident
K. Staub, Beisitzer GL
F. Casanova, Beisitzerin
C. Lutz, Kassier, Aktuarin
A. Verzino, Stellenleiterin
- 16 Mitglieder
- Entschuldigt:** F. Schmid, Vizepräsident
Dr. med. N. Kamber, Präsident Ärztekommision
- 1 Mitglied
- Traktanden:**
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler
 2. Protokoll der Generalversammlung vom 24. März 2018
 3. Bericht des Präsidenten
 - Berichte der Stellenleiterin
 4. Jahresrechnung 2018
 - Revisorenbericht
 - Mitgliederbeiträge 2020
 - Budget 2019
 5. Kommentare zu den Ressorts:
 - Ärztekommision
 6. Anträge an den Vorstand
 7. Wahlen:
 - Präsident
 - Präsident Ärztekommision
 - Vorstandsmitglieder
 8. Sektionsreise
 9. Varia

Trakt. 1 *Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler*

Der Präsident Silvio Jäger begrüsst die Anwesenden zu seiner 7. GV.
Als Stimmenzähler werden gewählt: Andreas Mathis und Peter Marghitola.

Trakt. 2 *Protokoll der Generalversammlung vom 24. März 2018*

Das Protokoll konnte bei der Geschäftsstelle angefordert werden. Auf ein Vorlesen des Protokolls wird verzichtet. Das Protokoll der GV wurde genehmigt.

Trakt. 3 *Bericht des Präsidenten*

Das Budget 2018/2019 wurde trotz einiger sehr negativer Entwicklungen im Bereich Hilfsmittelverkauf und Finanzertrag erreicht.

Das vergangene Jahr war sehr anspruchsvoll. Vor allem betreffend der finanziellen Mittel. Wir haben unsere Dienstleistungen ausgebaut und Massnahmen mussten ergriffen werden, damit unser Ziel das Defizit zu verkleinern erreicht werden konnte. Auch für das neue Jahr werden weitere Massnahmen ergriffen, damit unser Ziel einen Gewinn zu erzielen erreicht werden kann, trotz der negativen Entwicklung beim Gewinn des Materialverkaufs. Die Marchen der Medikamentenpreise sind im Juni 2018 und im Januar 2019 wieder gesunken. Auch beim Finanzertrag des Swisscanto Fonds mussten wir Fr. 10'843.- abschreiben.

Die Firma Medtronic tätigt ihre Verkäufe nur noch direkt an Privatpersonen übers Internet, und wie es aussieht werden andere Firmen nachziehen. Die Sensoren von FreeStyle Libre verkaufen wir sehr gut, doch leider erzielen wir nur einen sehr kleinen Gewinn, und sobald wir diese Sensoren verschicken müssen, zahlen wir noch Portokosten und Versand extra. Darum wurde an der letzten Sitzung mit der SDG beschlossen, dass jede DG selber entscheiden kann ob und wieviel die Mindestbestellmenge sein wird. Wir werden ab 1. April 2019 einen Mindestbestellmenge von Fr. 150.- einführen. Unter diesem Betrag werden wir auch den Mitgliedern die Portokosten in Rechnung stellen.

Die Fusspflege läuft sehr gut. Unser Ziel fürs 2019 sind mindestens 1'000 Behandlungen. Frau Martha Berni hat uns per Ende März 2019 verlassen. Wir bedauern ihren Weggang sehr, denn sie war eine sehr gute Mitarbeiterin. Vielen Dank an sie.
Somit haben wird die Fusspflege neu strukturiert. Ab 2019 wird der grosse Aufwand an Fahrspesen und Fahrzeiten verkleinert. Es wurden Mitarbeiter vor Ort angestellt und diese werden nur nach effektivem Aufwand bezahlt.

Die Diabetesberatungen sind von 75 auf 129 Behandlungen gestiegen. Vor allem im FL war der Zulauf gross. Neu hat uns auch das Spital Schiers die Zusammenarbeit zugesichert.

Die Ernährungsberatungen sind leider nicht am Steigen. Wir wollen in Zukunft Beratungen auch für Adipositas Patienten anbieten.

Im Prättigau zusammen mit dem Spital Schiers und im Fürstentum Liechtenstein, zusammen mit dem Spital Vaduz werden wir ein Symposium mit Pharmafirmen organisieren. Dazu werden die Hausärzte der Region eingeladen. Dr. Kamber und Frau Dr. Schmid haben uns zugesichert.

Die Mitgliederzahl hat im 2018 leicht zugenommen.

Der Weltdiabetestag „Diabetes und Naturheilkunde“ war wieder ein grosser Erfolg. Die Vorträge hielten, Frau Dr. med. Martina Landolt und Dr. med. Niklaus Kamber. Ganz herzlichen Dank den Referenten. Im Weiteren waren wir wieder im Kaufhaus Mühleholzmarkt in Schaan und im City West in Chur präsent.

Unser Wunsch ist es mit den verschiedenen Vereinen besser zusammen zu arbeiten und eventuell Veranstaltungen gemeinsam zu organisieren.

Ab 2019 haben sich eine Gruppe junger Mitglieder getroffen. Diese werden ehrenamtlich eine Facebook-Gruppe gründen und in den Social Media präsent sein.

Fortunat Schmid und Silvio Jäger haben einen Diabetikerausweis kreiert. Dieser kann, sobald alle Dokumente erstellt wurden, bei der Diabetes-Gesellschaft GL-GR-FL gekauft werden.

Bericht der Stellenleiterin

Antonella Verzino stellt das Team der Diabetesgesellschaft vor und dankt für die gute Unterstützung. Auch herzlichen Dank an unsere freiwilligen Helfer. Leider haben uns Frau Maria Nunes unsere Reinigungsfachfrau per Ende Januar 2019 und Frau Martha Berni per Ende März 2019 verlassen. Neu konnten wir Frau Rosa Moser für die Reinigung, Frau Nadine Tuor, Frau Simone Hübscher für die Fusspflege und Frau Astrid Castelberg für die Diabetesberatung einstellen. Frau Tuor wird im Herbst die Ausbildung zur Diabetesberaterin starten. Diesen Mitarbeiterinnen gutes Gelingen in der Diabetes-Gesellschaft.

Sie bittet die Mitglieder, falls sie einen Termin bei unseren Beraterinnen nicht wahrnehmen können, diesen unbedingt abzusagen, denn sonst müssen wir den nicht eingehaltenen Termin verrechnen.

